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晚报讯（记者 李帅）近日，记
者在途经市中区解放路时，在解放
路立交桥北路西的BRT站台看到，
BRT 站台后面原本是为了在 BRT
停车时不影响非机动车通行而设的
辅道却成了停车场。停满车的辅道
无法通行，从而导致很多非机动车
在 BRT 靠站时，选择绕道机动车
道，从而增加了安全隐患。“这个地
方自建成后，就成了停车场，每天不
同的车辆停在这里，好好的辅道就
这样被堵死了。”附近居民无奈地说
道。

BRT公交站台
辅道成停车场

“市场附近有一些小吃摊，摊贩乱
泼乱倒污水，地面上形成了大大小小
的水坑。”记者来到现场看到，满地都
是餐饮垃圾，有三四个小吃摊正在
营业，摊主收拾碗筷时，随手就把碗里
剩下的汤水泼到了地上，地面上的一
些污水形成了不少水坑，还有凸起的
污垢，过路市民都绕着走。“他们把污
水随意泼在地上，或者把污水都倒到
角落里，你看这地上都结了一层油
垢。现在天气热，这些污水很容易发
臭，每天路过这里都要捂着鼻子走。”
市民王先生说。

“每天都有人来收泔水，具体去向
我们也不清楚。”记者来到振兴南路的
一家小餐馆，店内生意兴隆，但听到记
者提及泔水的流向，老板显得很迷糊。

老板称，该饭店的泔水是由一个
老人每天驾着三轮车来收购，多数时
候是晚上，具体时间并不固定，“老人
说是收去喂猪的，但是否如此，我们也
不清楚。”在问及老人的姓名、电话时，
店方一概说不清楚，“我们只管处理垃
圾，哪管他是什么人。”

记者随后来到该饭店存放泔水的
地方，看见里面有餐纸、筷子等物品都
有，上面还浮着厚厚一层辣椒油，显得
很脏臭。

而在一家川味火锅店，老板介绍，
店里每天产生的泔水很多，少则 1大
桶，多则 2大桶，也是有人来收购的，
收购价格每月 500至 700元不等。至
于收购者的用途，老板表示“可能是喂
猪用”，随后连连摇头，改口说“不知
道”，而且同样是不清楚收购者的电
话，只知道每天有人来收。

记者调查发现，市区内收购餐饮
泔水者所驾车辆，多数是无牌三轮车，
一般在晚上上门回收。有餐饮人士透
露，饭店每天晚上的泔水汇集最多，夜
晚视线较差不会引起人们注意；加之
无牌车辆能躲避交警耳目，因此夜间
对于收泔水者来说是最佳时间。

某小饭店经营者告诉记者，她的
饭店面积在30平方米左右，按照国家
要求处理餐厨垃圾的方法计算，一年
就要缴纳 2000元左右的垃圾处理费
用，但由于是小本生意，她觉得缴纳这

笔钱有点吃力。“但私人骑电动三轮车
来收购餐厨垃圾，不仅不会让我们自
己掏钱，反而人家会给我们一笔钱，收
购价格每月 200至 300元不等。卖垃
圾也能挣钱，可为饭店减少开支，减轻
经济负担。”该店主说。

“我觉得这些收餐厨垃圾的三轮
车收的垃圾有可能会拿去喂猪吧，猪
吃了也不健康啊，最终猪肉还得上饭
桌啊。”市民王阿姨说。

“就怕拿去炼地沟油啊。”市民周
先生告诉记者：“他们收这些餐厨垃
圾，肯定不会花费精力正规处理的。”

“正规的大饭店处理餐厨垃圾肯
定是正规渠道，主要是小饭店处理垃
圾太随意了，让他们缴费处理垃圾肯
定是不愿意的。”市民孙女士说。

“这些三轮车收餐厨垃圾还给饭
店老板钱呐。小本生意人的眼里大多
都盯着钱，收的给钱，老板当然愿意卖
给他们。要想小饭店也实行正规渠道
处理餐厨垃圾，得实行奖励政策才有
效。”市民赵女士说。

晚报讯（特约记者 侯志龙）8
月12日7时许，天下着雨，记者在滕
州市学院路立交桥看到，在立交桥
两侧的 LED 电子显示屏上实时显
示“雨天路滑，请注意安全”的警示
语。

据悉，为解决对汛期强降雨导
致立交桥桥底积水出现的不安全问
题，滕州市市政工程管理处投资 16
万元在学院路立交桥安装了立交桥
积水警示与交通安全保障系统，系
统可实时发布桥洞积水情况，该系
统在桥下设有水位监测器，利用电
子水尺，对立交桥积水进行监测，
根据水位提供警示警报。该保障系
统的使用在枣庄尚属首例。

水情实时发布
过桥洞安全了

晚报讯（特约记者 王雪纯）8月
9日，市民孔先生拨打本报热线反映，
在滕州市龙泉路荆河桥下，有市民下
河捞鱼。“不仅如此，而且他们没有做
任何防护措施，看起来特别危险。”

据孔先生介绍，他每天下班回家
都途经荆河桥，“最近这段时间看到有
人下河摸鱼，基本上每天都有，太不安
全了。”当日下午，记者赶到荆河桥，在
桥下的河里，记者看到有 4名男士正

在河里来回走动拿着渔网捞鱼。“最近
天气干旱，水位降低，所以才会有人在
这里摸鱼。”在附近乘凉的一位市民
说。

记者看到，有 3名男士之间的距
离较近，在相互叫嚷说这儿的鱼多，其
中一名男士还光着膀子。另两名男子
拿着渔网弯着腰不停地来回游动捞
鱼，光膀子男士甚至游到河中央的位
置，只露出头部，并且没做任何防护措

施。
不仅河中有人在摸鱼，河岸上也

有很多人在垂钓。一正在垂钓的王先
生告诉记者，荆河里面草鱼和鲤鱼居
多，所以平时来垂钓的很多，现在天气
干旱，上游无来水，水位下降才有人乘
机下河摸鱼。“但是桥上有‘水深危险’
的警示牌，他们无任何防护措施就下
水，夏季又是溺水事件高发期，这样贸
然下水也是有危险的。”王先生说。

下河摸鱼 危险！

“我每天早晨去买早点都会看到楼下的小饭

店停着一辆拉餐厨垃圾的三轮车，脏兮兮的。现

在不是餐厨收集规范化了吗？”12日，市民赵先生

拨打本报热线向记者反映，按国家相关部门要求，

餐厨垃圾的正规化管理已经开始。根据赵先生反

映的情况，记者走访了市区十几家小饭店发现，我

市的小饭店餐厨垃圾处理的方法仍旧沿用以前的

模式。

餐厨垃圾都去哪儿了？
每天有人到饭店收，市民担心拿去炼“地沟油”

■ 记者 邵士营 实习生 陈君 摄影报道


